

V o r r e d e.

Bald nach der Gründung der hiesigen Erziehungsanstalt (im Jahre 1784) hatte deren Stifter, mein seliger Vater, Chr. Gotth. Salzmann, eine Sammlung von Liedern drucken lassen, welche theils Morgenlieder, theils Lieder zur Beförderung des geselligen Vergnügens enthielt. Im Jahre 1801 veranstaltete er eine vermehrte und verbesserte Auflage jener Sammlung. Jetzt, da auch die letztere wiederum vergriffen ist, glaubte ich auf eine neue Bearbeitung nach einem veränderten und erweiterten Plane denken zu müssen. Ich habe demzufolge eine beträchtliche Anzahl religiöser Gesänge gesammelt, welche uns bey unsern sonntäglichen Andachten und andern religiösen Feyerlichkeiten (für welche bisher die Gesänge jedesmahl auf einzelne Blätter gedruckt werden mußten, wodurch der momentane Eindruck, sowohl als der bleibende gewiß mehr oder weniger gemindert wurde) einen hinreichenden Stoff zur freyern